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智慧旅游大有用武之地
“春节长假是扩大消费需求、促进

消费升级的难得契机。方兴未艾的智
慧旅游将为此注入强劲动能。

世界经济论坛（WEF）发布的报告
显示，2019年，中国在全球旅游业竞争
力榜单中排名第13位，比上年提升2个
位次。另据世界旅游组织测算，旅游收
入每增加1元，将带动相关行业增收4.3
元；旅游业每增加 1人直接就业，社会
就能增加5至7人就业。旅游业对经济
的拉动能力由此可见一斑。

中国旅游业蓬勃发展，智慧旅游
作用不容小觑。所谓智慧旅游，即

“旅游+互联网”，是移动通信、大数
据、云计算、人工智能、虚拟现实等现
代信息技术与旅游业的嫁接，以游客
体验为中心，实现旅游资源的优化配
置。从中可以看出，其本质是现代服
务，其方法是全面提升旅游业的信息

化水平。
经过数年努力，智慧旅游早已不是

抽象概念，而成为广大游客的切身体
验。他们通过互联网了解景区信息，线
上预约和购票，了解景区有无公共交
通；对于自驾游的“驴友”，还可以及时
掌握停车场车位情况。智慧旅游大大
提高了景区旅游消费便利度。目前，近
七成 5A 级景区已实现互联网随时购
票，这是推进门票预约制度的基础设施
和前提条件。

据媒体报道，近日中国社会科学
院财经战略研究院联合美团点评发布
了《中国景区旅游消费便利度指数报
告》，这是国内首个衡量旅游消费便利
度的量化评估指标，让智慧旅游首次
有了衡量的量化指标。《报告》显示，目
前，我国 5A和 4A级景区的信息获取最
便利，在景区信息获取、入园购票两个

环节，以“互联网+”实现景区信息及票
务在线化成为提升旅游消费便利度的
关键因素。

游客对旅游体验品质的要求越来
越高，智慧旅游将成为中高端旅游消费
人群的生活必需品。

智慧旅游建设已取得显著成效，然
而，需要完善之处也是显而易见的。首
先，提高智慧旅游水平，不能满足于调
控游客高峰、应对景区安全等旅游服务
管理，应当贯穿游客体验的吃、住、行、
游、购、娱六大要素，充分满足游客的个
性化、定制化需求。

其次，应当提高景区基础设施的配
套条件和信息化水平，整合各方力量，
完善景区交通设施和管理，以及夜间游
览配套设施，优化景区周边的餐饮服务
环境。科技手段要与人文关怀、贴心服
务、绿色理念相融合。

此外，有的商家出售假冒伪劣商品
的行为、旅行社强迫或变相强迫消费的
情况时有发生，应当在加大智慧旅游建
设力度的同时，从市场发育抓起，以法
治完善旅游制度体系，规范旅游市场行
为。

智慧旅游是旅游这一古老行业与
现代数字经济的深度融合，事关消费升
级，事关高质量发展。早在 2009年，国
务院就提出要把旅游业培育成为国民
经济的战略性支柱产业。2019年8月，
国务院办公厅又发出《关于进一步激发
文化和旅游消费潜力的意见》。在提高
消费便捷程度和推动旅游景区提质扩
容方面，智慧旅游还有极大的用武之
地。我们期待智慧旅游将在实时监测、
科学引导和智慧服务方面都取得更为
丰硕的成果。

（中国经济网）

二手商品在多国受消费者欢迎
衣服、玩具、手机、自行车……闲置

物品不想再用，但又弃之可惜，应该如
何处理？近年来，二手商品交易在不少
国家盛行，逐渐成为一种新潮环保的生
活方式。二手商品交易契合循环经济
的发展理念，不仅便利了人们的生活，
也带动了一系列周边产业的发展

二手商品交易规模在不断扩大
随着人口老龄化程度加剧和经济

下行压力加大，日本民众更加推崇共享
和简约消费理念。日本不少商场每年
都会举办多次二手商品特卖会。日本
消费者厅2017年的一项调查估计，日本
二手商品交易规模在不断扩大，预计已
达数十万亿日元，其中手机等小型物品
的规模就可以达到 2 万亿日元（约合
1279.2亿元人民币）。2018年6月，日本
二手商品交易网站Mercari在东京证券
交易所挂牌交易，成为全球首个上市的
二手电商平台。

在澳大利亚，大到汽车、家具、家
电，小到书籍、服装、玩具、运动器材，都
可以进行二手交易。交易渠道主要包
括周末淘货集市，社区物物交换日，民
间自发的前院售卖、车库甩卖，二手商
品交易网站以及慈善机构设立的二手
店。澳大利亚信息分类网站“橡胶树”
发布的报告显示，2018年，57%的澳大
利亚人曾经卖过二手商品，二手商品的
销售数量达9500万件。该机构估计，澳
大利亚的二手商品交易规模已从 2011
年的 130 亿澳元（约合 634.1 亿元人民
币）增长到430亿澳元（约合2097.5亿元
人民币）。

在加拿大渥太华市，二手车行或二
手服装店十分常见。在所有二手商品
中，服装鞋帽、书籍、音像制品和家具等
最容易转手。加拿大二手商品交易网
站“奇集集”的统计显示，82%的加拿大
民众曾参与二手商品买卖。2018年，加
拿大二手商品的交易总额达到273亿加

元（约合1458.4亿元人民币），占国内生
产总值的1.23%。

二手商品在巴西消费者中也越来
越受欢迎。巴西全国店主联合会和信
贷保护服务局 2019年 9月联合发布的
一项市场调查显示，有28%的受访者在
最近一年中在线购买了二手商品，其中
年轻受访者的购买比例高达 39％。在
巴西，40％的二手商品仅用 7天时间就
找到买家。

二手商品交易的发展仍面临一些
现实困境。比如，巴西的信用卡普及
率低。如果没有信用卡，巴西民众就
需要到银行支付货款才能买到二手商
品。巴西民众把商品从首都巴西利亚
寄到全国最大城市圣保罗，寄快递需
要一周时间，寄平邮耗时更长。由于
二手商品交易的主体特殊，平台对交
易主体的审核、对交易过程的监管也
面临挑战。针对交易过程中可能出现
的欺诈行为，加拿大“奇集集”网站明
确列出可交易商品的门类，建议卖家
标识出售物品的名称、规格、使用状况
和使用年限等信息，提示买卖双方在
交易过程中应注意的问题，并鼓励用
户向网站举报可疑行为。为了防止人
们在不知情的情况下出售已被商家召
回的存在安全隐患的二手商品，美国
还有专门网站供二手商品售卖者查
询，确保他们所售二手商品的来源安
全。

契合循环经济的发展理念
世界经济增速减缓，是二手商品交

易红火景象背后的重要原因。近年来，
巴西经济持续低迷，失业率居高不下。
巴西全国店主联合会的调查显示，70%
的受访者表示其购买二手商品主要是
为了节省开支。

电子商务的发展和智能手机的普
及为二手商品交易提供了便利。根据
巴西全国店主联合会的调查，78%的受

访者在进行二手商品交易时使用了专
业购物网站，有36%的受访者使用了社
交网络，另有23%的受访者下载了二手
商品交易的手机应用。

澳大利亚一家二手商品企业创始
人雅斯敏·格雷戈里说，社会共享意识
和节约消费意识的普及，推动二手商品
交易在澳大利亚蓬勃发展。由于比实
体市场的交易受到更少限制，二手市场
的交易效率在不断提升。例如在服装
行业，二手市场的增长速度已经快于零
售店。“橡胶树”网站的调查显示，除了
价格优势之外，澳大利亚人偏爱购买二
手车，还因为绝大多数二手车辆都有详
细的维修保养档案，购买者可以放心驾
驶。

公众的消费习惯也在转变。很多
人在面对商品折扣和商场促销时产生

“冲动型消费”，导致闲置物品增加。二
手商品交易契合了循环经济的发展理
念。日本关西大学名誉教授宫本胜浩
认为，在物品使用状态良好的情况下，
越来越多民众希望自己的物品得到再
次利用。不少追求时尚的年轻女性以
实惠的价格买到二手名牌商品，使用一
段时间后再卖掉，然后再去购买别的二
手名牌商品。

在欧洲一些国家和地区，专门进行
二手商品交易的“跳蚤市场”成为当地
文化旅游的热点。澳大利亚有些地区
的报纸还开辟专栏，为居民免费刊登售
卖广告。

携手做大蛋糕让各方受益
在线二手交易红火发展对实体销

售渠道产生巨大冲击。“橡胶树”网站调
查显示，选择在线平台卖掉二手物品的
受访者比例高达78%，愿意借助车库销
售和旧货市场渠道的分别仅占 14%和
10%。由于人们可以更方便地通过在
线平台卖掉旧物，只有无法在网上卖出
的物品才被送到义卖商店。有慈善组

织表示，此前高达70%的捐赠品可以在
义卖商店再次出售，现该比例已跌至约
40%。

对此，格雷戈里表示，发展二手商
品交易，不仅要着眼于买卖廉价的优质
商品，更要延长闲置物品的生命周期，
进而在此基础上解决产品质量、售后服
务等问题。如果消费者、零售商、企业、
教育机构、政府和慈善机构可以携手合
作，形成创新性的合作竞争，就能做大
蛋糕，让各方受益。

巴西网购平台“自由市场”表示，该
公司将在 2020年投资 30亿雷亚尔（约
合51.8亿元人民币）用于完善物流和支
付系统，实现“圣保罗市内购物当日达、
巴西18个重要城市次日达”。这将大大
刺激巴西物流业的发展，创造新的就业
机会，也将进一步促进巴西二手商品交
易的发展。

二手商品交易活动已成为经济发
展的推动力量。加拿大经济学界估计，
二手商品交易每年直接创造285亿加元
（约合1522.5亿元人民币）的价值，而间
接创造的价值将是直接价值的约 1.3
倍，还为加拿大民众创造了约30万个工
作岗位。二手商品交易的日渐火热还
改变了民众的消费心态，人们更倾向于
购买能再次出售的商品。这将倒逼企
业以市场为导向，打造质量更好、更耐
用的商品。

日本庆应大学副教授山本晶表示，
企业应该积极应对二手市场扩大带来
的商机。很多日本企业开始就何种产
品在二手市场更受欢迎进行调研，据此
进行产品设计和生产。

宫本胜浩认为，二手商品交易能带
动清洁、修理、包装、邮递等周边产业。
若能利用好二手商品交易发展的潮流，
很多商业机会将应运而生，能有效促进
日本经济的发展。

（人民日报）

2013年至 2019年 7年间的大年初一，中国
电影单日票房从 1亿级别增长至 14亿级别。良
好的市场前景，令春节档成为年度最重要的档期
之一。近年来，随着观众观影习惯的养成，看电
影已逐渐成为春节期间合家欢的“新年俗”。

2020年的大年初一，有十部新片确定上映，
包括广受好评的唐探系列最新篇《唐人街探案
3》，备受期待的动画片《姜子牙》，彭于晏领衔的

《紧急救援》，徐峥新作《囧妈》，观众覆盖面广泛
的陈可辛新作《中国女排》，成龙新作《急先锋》，
最新一集的《熊出没》等作品。这些电影的演员
阵容则包含了成龙、巩俐、徐峥、王宝强、刘昊然、
彭于晏、杨洋、吴磊、艾伦、包贝尔、释小龙、胡军
等，竞争异常激烈。

春节档
IP作品风头劲

IP的品牌效应，增强了观众对春节档影片的
期待值。

从春节档目前确定档期的十部影片看，IP作品
成为常规存在。比如唐探 IP，《唐人街探案3》继
续由王宝强、刘昊然担纲主演，破案舞台这次变
成了东京。《紧急救援》是林超贤主旋律商业大片
的最新作品，林超贤之前通过《湄公河行动》《红
海行动》树立了自身在这一领域的品牌。而成龙
新作《急先锋》，则是大 IP成龙再次在春节档与
观众见面。2010年的《人在囧途》开启了“囧”系
列经典喜剧 IP，2013年又有第二部《人在囧途之
泰囧》。2020年春节档的《囧妈》是第 3部，动画
电影《熊出没·狂野大陆》是《熊出没》剧场版的第
7部。作为国产动画的经典 IP，《熊出没·狂野大
陆》将继续陪伴小朋友们过年。动画电影《姜子
牙》是彩条屋影业“封神宇宙”动画电影系列的第
2部，第一部是取得 49.7亿元人民币票房的《哪
吒之魔童降世》。

喜庆是春节档影片必不可少的元素。备受
期待的《唐人街探案 3》日前曝光了拜年送福曲

《恭喜发财 2020》MV，刘德华、王宝强、刘昊然三
人惊喜同框演唱，浓浓的年味扑面而来。三人更
一起跳起了欢乐的“发财舞”，“送福三人组”颇具
喜感的舞蹈动作，让人忍不住跟着一起模仿起
来。

《唐探3》
打造“中国侦探 IP”
《唐探》系列前两部电影的成功，让王宝强和刘昊然这对“唐探CP”深入

人心。据悉，在《唐人街探案3》中，这对“唐探CP”在推理热土东京不仅遇到
了更难的案件，也迎来了更强的伙伴，妻夫木聪饰演的日本侦探野田昊、托尼
贾饰演的泰国侦探杰克贾与唐仁、秦风组成“亚洲侦探联盟”，共破难案。

在谈及《唐探》系列的创作与规划时，陈思诚导演表示，因为中国现代侦
探形象的缺乏，自己才决定要打造中国的侦探 IP，“唐人街在全世界各地都
有，但我们国内却找不到美国街，这个就是我们独有的文化符号。”

陈思诚表示，中国观众最爱的还是中国电影，希望看到的也还是中国故
事，所以讲好中国故事，是未来导演们可以为之奋斗一辈子的最好土壤。《唐
人街探案3》将是他最后一次作为导演介入到该系列拍摄当中，“之后我要转
战别的类型片，继续做具备产业势能外延的作品，也想尝试在暑期档推出电
影。”

陈可辛
讲述《中国女排》故事

《中国女排》讲述了几代中国女排的奋斗历程以及她们顽强拼搏、为国争
光的感人故事。此前电影陆续曝光了郎平由巩俐扮演，年轻郎平由郎平的女
儿白浪扮演，还有“神还原”当年比赛场景的视频片段，引发网友热议。

导演陈可辛多次表示，将中国女排这一传奇劲旅变成电影故事，呈现在
大银幕上是头一遭，不禁感慨拍《中国女排》是对自我的一次挑战，“每一个年
代的观众，都能在电影里找回当年看女排的回忆。”在拍完《亲爱的》后，陈可
辛发现体育题材还没有拍过，于是拍了《李娜》，“在筹备过程中看了很多体育
节目，就看到了女排的比赛。我看到所有人对女排的反应，已经远远超越了
体育本身。”

陈可辛甚至回忆起了自己40年前和中国女排的缘分：“大概是1978年我
16岁的时候，在泰国曼谷上中学，那应该是郎平第一次出国打比赛，我就在
现场，看到中国女排穿着白衣服、白裤子出来，每个人都很高，跟其他队完全
不一样，我觉得很震撼，所以我觉得《中国女排》这个题材非常有意思。”

《囧妈》
笑闹之后有回味

从 2012年横空出世，徐峥的“囧”系列电影已然成为国产电影中经典喜
剧的代表性存在，每一次徐峥深入人心的角色塑造，都承载了观众众多期许
与回忆。从贺岁档，到国庆档，再到如今的春节档，除了带给观众们欢声笑
语，“囧途喜剧”的每一次革新，都会给人带来不同的人生体悟。

电影《囧妈》讲述了老板徐伊万缠身于家庭危机和商业纠纷中，却阴差阳
错与妈妈坐上了开往俄罗斯的火车的故事。在看似“套路”的故事线下，徐峥
跳出以往“囧系列”中“中年危机”的既定发展，用亲情串联，为电影注入更多
的人文关怀。笑闹喜剧在商业类型片扎堆的春节档期中并不稀少，而在欢乐
之后的余韵与思索却是徐峥导演所长，以温暖光影告慰充满偶然的生活。

徐峥认为，现在的国产电影不再是单一类型，而是复合类型。《囧妈》中除
了喜剧元素，还是一部探讨中国家庭关系、展示母子冲突的电影：“这种情感
用正剧的方式讲很容易痛心疾首，但用喜剧表达就有一种照见自己的感觉。”
徐峥希望观众在看过《囧妈》之后，回去抱抱自己的妈妈。

《哪吒》续作
《姜子牙》亮相

春节档的其他电影也开始“动”起来了。比如电影《急先锋》，由春节档常
客唐季礼执导，成龙等主演，该片日前也放出新花絮，急先锋行动小队队长杨
洋闪亮登场。近期成龙在接受采访时也对杨洋表示了极大的肯定，说他作为
年轻演员的代表，真的“动作戏全是自己上阵，蛮努力，很不错”。

另一部重磅动画电影《姜子牙》也发布了最新预告，姜子牙携神兽四不像
首次正式登场。在暑期档爆款《哪吒之魔童降世》片尾，观众已经看到了《姜
子牙》的消息，对这部电影充满期待。和《哪吒》一样，《姜子牙》也一改“众神
之长”姜子牙白发老翁、仙风道骨的传统面貌，以“帅大叔”形象登场，相信会
在春节档给观众带来一个全新的故事。

（华西都市报）

“天下名山，必产灵草。江
南地暖，故独宜茶。大江以北，
则称六安。”明朝茶学家许次纾
在《茶疏》中对六安茶十分推
崇。好山好水产好茶。安徽六
安因山地丘陵连绵起伏、河流湖
泊星罗棋布，且格外适合茶叶的
种植，先后培育出了六安瓜片、
霍山黄芽、金寨翠眉、舒城小兰
花、华山银毫、五朵金花等产地
名茶。尽管“霍山黄芽”名气久
远，但六安瓜片更是稳居十大名
茶之列。

讲到六安茶不得不提齐顶
山万亩有机茶基地，自2014年8
月，安徽六安先后投资近 120亿
元，启动打造建设 500里生态茶
谷，并先后实施各类茶产业项目
500余个，六安全市茶园面积已
发展到65万亩，实现年产茶叶3
万吨，综合产值约71亿元。

安徽齐顶山茶业有限公司
霍山分公司总经理王冉介绍：

2016 年审议通过了“健康中国
2030”规划纲要，从有机茶基地
建设初期就按照大健康标准布
局，作为健康茶产业只有从源头
抓起，才能立足市场长久发展，
大别山地区既是革命老区也是
生态资源宝库，这里素有“金山
药岭名茶地、竹海桑园水电乡”
之称，因此凭借着得天独厚的自
然条件，齐顶山茶业公司在茶叶
种植上采取传统的有机种植，在
确保绿色健康原材料的基础上，
逐步将成品茶推向市场并占领
一席之地。

产品溯源、规范加工、稳步
推进，齐顶山有机茶叶正是借助
生态有机茶产业基地建设，凭借
政策引导，利用大别山优质的土
壤、水源、气候、温度等资源优
势，通过全人工培育、有机化种
植、规范化管理的发展模式，在
海拔 800米的高山之上，精心孕
育出了适合现代人群倡导的绿

色健康茶品。
安徽齐顶山茶业有限公司

为此投入大量资金，将“齐顶山”
这一具有地方特色的茶品牌，通
过互联网＋等多种经营模式，将
不同档次的茶产品不断推向市
场，以使消费者能够品尝到真真
正正的生态有机茶。

依托茶产业、振兴发展路，
500里茶谷、500里画廊，500里
青山绿水。齐顶山茶业在打造
有机茶园的同时，也在整合资
源、共谋发展，借助农家乐以及
茶主题公园、休闲农庄等为一体
的茶产业链，紧紧围绕“为生态
增绿、为旅游添景、为农民增收”
的发展目标，让六安茶谷路更
宽、景更靓、水更明。力争将齐
顶山万亩有机茶园打造成增彩、
观光、脱贫、致富之地，让四方宾
客走进大别山、走进山里、走进
画里的同时，共同感受齐顶山茶
叶的浓郁香气。
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安徽齐顶山茶业有限公司大力发展生态有机茶产业


